



ESCOPEPAS MARCA JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los sports.

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

EDUARDO SCHILLING, S. en C. - PAZ, 13

VALENCIA

Ayer tuvimos un día de mucho aparato de nubes. Creímos que nos halláramos abocados a un fuerte aguacero. Pero las nubes se contentaron a pasar majestuosamente por nuestro cielo.

El boletín Pro Infancia, órgano oficial de las Juntas de Protección a la Infancia, que publica el Consejo superior, ha insertado integra la Memoria anual reglamentaria que de los trabajos realizados en el año último dirigió a dicho Consejo la Junta de Valencia.

Dicho trabajo es el primero entre los de su clase de las diversas provincias de España que ha merecido tal distinción, y ello viene a demostrar la labor constante que dicha Junta está realizando en Valencia, en cumplimiento de los fines que le están encomendados por las leyes.

El público debería percatarse bien de la importancia de dicha Junta y del bien que reporta a la sociedad, pues a la Junta está confiado el velar por los intereses físicos y morales de los niños y de las madres, fiscalizando su vida para apartar a los pequeños del hambre y de la miseria, subviniendo a sus necesidades cuando los medios que se disponen los que les dieron el ser no bastan a salvar su vida.

Para cumplir tan benéficos fines, no cuenta con otros medios que los ingresos que le proporciona el tanto por ciento que se le ha asignado del impuesto sobre los espectáculos.

Ordenada por real orden del 25 de junio de 1912 la práctica de una información sobre la forma en que se realiza en España el trabajo en las panaderías, para en su día proponer a las Cortes las reformas legislativas que se estimen convenientes, el Instituto de Reformas Sociales, a quien se ha encomendado la práctica de esta información, ha redactado unos Cuestionarios acerca de las condiciones de higiene, seguridad, salubridad, jornada, trabajo nocturno, etc., en que realizan sus trabajos los obreros panaderos.

Las entidades y particulares de las provincias de Albacete, Alicante, Castellón, Cuenca, Murcia y Valencia, que deseen coadyuvar a esta información, pueden dirigirse a la delegación del Instituto de Reformas Sociales en la 6.ª región, establecida en Valencia, calle de Pizarro, M. P. bajo, cuya oficina facilitará ejemplares de estos interrogatorios a cuantos lo soliciten.

El director de Sanidad marítima del puerto de Gandía le telegrafió ayer al señor gobernador, participándole que a las tres de la madrugada había embarcado en la playa de Deimuz el bergantín-goleta español «Lista», procedente de Palma y con destino a Santa Pola, en lastre. La tripulación pudo salvarse y se halla en perfecto estado de salud.

Ayer salió para San Sebastián, a fin de tomar parte en el segundo Congreso Internacional de la Tuberculosis, el Dr. Moliner, quien va comisionado por las Sociedades obreras de Valencia a defender el tema presentado por éstas a dicho Congreso, referente al empréstito de 100 millones de pesetas destinado a Escuelas y Sanatorios.

El señor habilitado de culto y clero ha dispuesto que el pago de la mensualidad de agosto se efectúe en los días siguientes:

Día 9 biblioteca, Seminario y parroquias de la capital. Del 10 al 14 todos los recibos que se presenten al cobro. Día 16 nóminas de los conventos. En las cabezas de Arciprestazgo se verificará desde el 12 al 18.

Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remesas semanales de las últimas novedades.

En el correo de ayer salió para San Sebastián el Dr. Muñoz Carbonero, que va a asistir al Segundo Congreso Internacional de la Tuberculosis.

En la Universidad de El Escorial, dirigida por el PP. Agustinos, se cursan, además de la carrera de Derecho, la preparación para el ingreso en las Escuelas especiales de ingenieros de montes, agrónomos e industriales.

Loción de Agua de Colonia Orive a la cabeza después de cortarse el pelo, evita los catarros, frecuentes en tales casos. 4 litros, 16 pesetas.

La neurastenia y enfermedades nerviosas, histerismo, etc., se curan con el «Dinamógeno Sáiz de Carlos».

«Agricultores! En los talleres de maquinaria La Primitiva Valenciana, se construyen inmejorables instalaciones para riego.

Urbenuaga de Uvilla, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fídase Memoria y guías. Se remiten gratis.

La más pura y más superior de las aguas de mesa es la de Vichy-Celestins.

Curación extrefimientum Grains de Vals.

TEJA PLANA, 40 por 100 más barata que las similares, calidad garantizada. AZULEJOS VALLDECABRES, 22, Félix Pizcueta, de 9 a 10.

Crónica RELIGIOSA

En las Escuelas-Pías, esta mañana, a las nueve, cantará la Escolanía Pompiliina solemnemente en honor de la Santísima Virgen, como día de su Natividad. A las cuatro de la tarde, la Esclavitud del Patriarca San José tendrá ejercicio con exposición, rosario, sermón y reserva.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez, misa solemne con exposición y música en honor de la Natividad de la Santísima Virgen, y por la tarde, a las seis, trisagio y reserva.

En la Encarnación, la V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen tendrá, a las cinco, ejercicio con exposición, rosario, sermón, reserva, investidura del santo escapulario y profesiones.

En Santa Mónica, para la V. O. T. capuchina de San Francisco de Asís, a las cinco ejercicio con exposición, trisagio, sermón, reserva y procesión.

En el Milagro, para la Asociación del Servicio Doméstico, ejercicio con exposición, rosario, sermón y reserva, a las cinco de la tarde.

Noticias MILITARES

Conforme dijimos, el gobernador militar litorero Sr. Chacón giró ayer la visita general de cárceles reglamentaria, acompañándole su ayudante Sr. Lajara, el auditor de Guerra y el jefe de la sección de Justicia de Capitanía general.

Al salir por la puerta de Capitanía se asustaron los caballos del carruaje que conducía a los citados señores, chocando el vehículo contra la casa de Socorro de la Clorietà.

No hubo, afortunadamente, que lamentar consecuencias desagradables; pero la ruptura de la lanza del coche obligó al Sr. Chacón y a sus acompañantes a girar la visita en automóvil y sin escolta.

El general Sr. Chacón revisó todas las prisiones militares, y en la de Cuarte decretó la libertad de un carabintero y dos guardias civiles que sufrían correcciones gubernativas.

—El capitán general Sr. Echagüe ha designado al general Sr. Carbó para que le represente en la procesión cívica que hoy se celebrará en Sueca.

—Ayer cumplimentó al señor conde del Serrojal el ex-alcalde de Valencia Sr. Maestre.

—Hé aquí el servicio de plaza para hoy:

Jefe de guardia, capitán D. A. Colomer; parada, cuerpos de la guarnición; jefe de día, coronel de Victoria Eugenia D. José Blanco; imaginaria, otro del 11.º D. José de Prat; presidente de la junta de provisiones, teniente coronel del 11.º D. Mariano de la Revilla; visita de Hospital, segundo capitán de Tetuán; reconocimiento de provisiones, tercero del 8.º; vigilancia especial, segundo sargento del 11.º; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

ESCOLARES

Desde el día 16 de los corrientes en adelante, de diez a una de la tarde y de seis a ocho de la noche, estará abierta en la secretaría de la Escuela Oficial de Artes y Oficios, de esta ciudad, la matrícula gratuita de las enseñanzas que se dan en dicho Centro, cuyas asignaturas son:

Aritmética y Geometría prácticas y Elementos de Construcción; Dibujo Lineal; Dibujo Artístico e Historia del Arte; Dibujo elemental de Figura, agregado al Dibujo Artístico; Modelado y Vaciado; Composición Decorativa (Pintura); Elementos de Mecánica, Física y Química; Gramática castellana y Caligrafía.

Las condiciones y demás conceptos para verificar la matrícula, constan en el anuncio fijado en el tablón de edictos de la expresada Escuela.

—Por el rectorado se han remitido a las respectivas Escuelas Normales, los títulos profesionales de maestros de D. Fernin Pons Millet, D. José María Arriño Soliva, D. Prudencio Campiño Ortega, D. José Basilio Sarabia Martínez, D. Arturo Pérez Mantecón, D. Máximo Sánchez Pardo, doña María Lloré Pérez, doña María Genís Vidal, doña Acacia Torregrosa Villanueva, doña Antonia María Bordera Martínez, doña Joaquina Albiñana Carpena y doña María Jorge Lorenzo.

—La Gaceta publica la convocatoria de oposiciones a escuelas de primera enseñanza correspondientes al turno libre, cuyo plazo para solicitarlas en este rectorado es el de 30 días.

Noticias del Ayuntamiento

El Fomento del Turismo

La comisión municipal correspondiente ha acordado designar a los Sres. Criado y Paredes para que atiendan en todo lo relativo a la celebración de una Batalla de Flores en honor de los congresistas, abrir un concurso hasta el 14 del corriente para elegir 20 coches de 250 pesetas, cuatro de 350, y dos de 500 con destino a aquel festejo, y celebrarlo en la Pista de la Exposición, levantando en el centro una tribuna para turistas, invitados y autoridades.

Nos parece mezquina la calidad de los coches que la comisión proyecta celebrar, y nos tememos que se repita el impropio espectáculo de la Batalla de Flores última, una de las peores que hemos visto, aunque el presidente de la comisión que la organizó creía lo contrario. Los coches de 250 pesetas deben estar mandados retirar, pues con ese dinero no pueden construirse más que adornados con hojarasca; plumbago y hojas de guardalobo, y sería impropio de una ciudad como la nuestra atraer turistas para ofrecerles luego una Batalla de Flores digna de Villafeliche.

Por lo demás, debemos esperar que la nueva ponencia recuerde las muchas deficiencias que hubo en la Batalla de Julio y con la experiencia que de aquella se haya podido sacar, procure evitarse en esta, y sobre todo, Sr. Paredes, que no suceda esta vez lo que la otra con los tickets de libre circulación, de los que hubo más de 250, sin que se hubiera vendido ninguno, y con los de asistencia de coches, que utilizaron hasta ex-calcides.

Esto es un abuso que fno presenciaremos sin dudar nombres. La comisión tiene el propósito de levantar un arco en la plaza de Emilio Castelar en honor de los expedicionarios, celebrar los bailes populares en la plaza de Torres, que no se realicen en condiciones, y haber cambiado la Pista de la Exposición y dar un champagne de honor en obsequio de los expedicionarios.

Peticion digna de estudio

D. Edmundo y D. José Metzger, han solicitado de la alcaldía que el plazo de cuatro meses que tienen concedido para instalar un horno crematorio en el Cementerio civil, se ampliase con el consentimiento del ayuntamiento, con el fin de que el día 20 de agosto último, fecha en que se le comunicó el punto de emplazamiento de dicho horno crematorio.

La petición nos parece digna de estudio, y, desde luego, que nosotros le dedicaremos el necesario. Por lo pronto, se trata de una obra substancial que hace tiempo y que ya se debía haber levantado a cabo, a lo no ser por incidencias de todos conocidas. ¿Es que aún no hay nada hecho o que tan retrasados están los trabajos, que se necesitan plazos como el pedido para realizarlos?

La Banda a Chiva

La Banda Municipal salió ayer para Chiva, con objeto de tomar parte en las fiestas de dicha población.

Solar para una casa de Socorro

El día 4 de octubre próximo, a las doce, se celebrará en la Casa Consistorial el concurso para adquirir un solar con destino a la construcción de una casa de Socorro en el distrito de Ruzafa de esta capital, con sujeción al pliego de condiciones publicado en la Gaceta del día 20 de agosto último y en el Boletín oficial de esta provincia del 6 del corriente mes.

Las oposiciones se presentarán acompañadas de los planos, Memorias, etc., en el negociado central de la secretaría municipal, hasta las 13 horas del día 3 de octubre próximo.

La recaudación de ayer

Por arbitrios sobre carne, 5.513'17 pesetas; por inspección veterinaria, 119'71; por peaje, 70'30. Total, 5.703'58.

Desde Puebla Larga

En la parroquia iglesia de esta villa, contra el matrimonio el acomodado comerciante don Damián Frontera, de Soller, residente en Alemania, con la hermosa señorita doña Vicentia Roig Tudó, hija del primer exportador de naranjas y demás frutos del país, D. Francisco Roig. Verdaderamente, ha sido un acontecimiento este casamiento, no solo por tratarse de tan simpáticas familias, si que también por la presentación y los ratos de solaz que nos ha proporcionado.

Hermosísima estaba la novia, y la emoción que el caso requiere, le daba más realce y distinción. Lucia riquísimo y hermoso traje blanco, primorosamente confeccionado. No deshecho el novio, que se presentó vestido también con gran distinción. Ambos formaban una pareja verdaderamente simpática.

Apadrinaban a los novios, el padre de la contrayente D. Francisco Roig y la tía de la novia doña Concepción Tudó, en representación de la madre del novio, y a la salida del templo, a donde había acudido lo más selecto de la población y pueblos circunvecinos, sacó una fotografía el inteligente fotógrafo de Játiva Sr. Simarro.

Me precie de haber visto muchas y buenas bodas, pero he observado ingenuamente que sorprendió al ver el hermoso golpe de vista que presentaba la mesa, verdaderamente regia, preparada para servir lunch.

El Sr. Martí, de Játiva, nos demostró que no desdice de los demás setabenses, en gusto y en arte, como tampoco que en el ramo de confitería puede competir con los más aventajados.

Alrededor de la mesa se sentaron el Sr. D. Ramiro Armero y señora, de Játiva; la familia de Mompó, de la Ollería; los jóvenes Juanito Plá y José Mompó, de Valencia, con sus respectivas familias; las señoritas Guerola y Amorós, de Villanueva de Castellón, y el señor D. Vicente Ramón, de Alberic, del pueblo también habia una nutrida representación; recordamos a los señores Miñana, Llorca, Serra, Ferrer, Cortés, Rouvía, Canet, Mitó, Izard, y señoritas Vittoria, Martínez, Miró y tantas más que sería cansado de numerar. Rogamos a los muchos no nombrados nos dispensen la omisión.

Después de la boda, y acompañados que fueron los novios a la estación, donde tomaron el rápido de Madrid para trasladarse al extranjero, todos los invitados nos trasladamos al Circolo Demócrata, donde lucieron al piano sus habilidades las señoritas Guerola y Miró, y el profesor de Sueca D. Mariano Martí.

Si sorpresa nos dió el Sr. Martí al servirnos el lunch, más sorpresa recibimos al presentarnos el banquete de más de trescientos cubiertos, con que el espléndido dueño de la casa, D. Francisco Roig, nos obsequió, y que fué servido sin reproches. (Bien por el Sr. Martí).

A las seis y media marcharon los forasteros, acompañados por los dueños y autos de los señores Francisco Roig y Vicente Ramón; continuando la fiesta por esta noche, que promete estar muy animada, y que no enumeramos por cerrar esta crónica.

El corresponsal.

4 septiembre 1912.

Mejoras que conviene introducir en el cultivo cereal

El cultivo cereal constituye una de las bases de nuestra economía nacional. Dada su importancia, bien merece que se estudie con detenimiento todo lo que se relaciona a cuestión tan capital.

Es innegable que en estos diez últimos años algo se ha hecho por intensificar la producción cereal, pero es triste tener que confesar que es aún mucho lo que nos queda por hacer.

Los abonos químicos van entrando poco a poco, pero aun aquellos agricultores que los emplean, no lo hacen racionalmente.

Los hay que son ciegos partidarios de los fertilizantes azoados, otros de los fosfatados y muy pocos que se acuerden de los potásicos.

Si embargo, cuántos desearíamos se evitara el labrador si abonase racionalmente sus tierras. Decimos racionalmente, es decir, con fórmulas a base de nitrógeno, ácido fosfórico y potasa.

La falta de cualquiera de estos tres elementos en una fórmula, es causa de que los otros dos restantes no puedan ejercer toda su acción. El agricultor que se limite a emplear solamente abonos azoados ó fosfatados ó ambos fertilizantes, pero sin tener en cuenta el elemento potásico, que es importantísimo para los cereales, se expone a no sacar del dinero que invierte en abonos, todo el lucro que debería.

Nos limitaremos, para demostrar este aserto, a citar un solo ejemplo, que creamos es lo suficientemente concluyente.

D. Dionisio Teruel, de Huete (Cuenca), dividió su campo destinado al cultivo del trigo, en tres parcelas; la primera no recibió abono alguno; la segunda fué abonada a razón de 360 kilos de superfosfato de cal, 120 de sulfato de amoniaco y 100 de nitrato, por hectárea, y la tercera recibió los mismos abonos que la segunda, más 100 kilos de cloruro potásico.

Los resultados obtenidos fueron los siguientes:

Primera parcela, sin abono, 1.050 kilos de grano.

Segunda parcela, sin potasa, 1.480 kilos de grano.

Tercera parcela, con potasa, 2.120 kilos de grano.

Sin género de duda, las anteriores cifras son bastante elocuentes y evidencian que el cultivo cereal es en nuestro país, fácilmente susceptible de mejora, merced al empleo racional de los abonos químicos.

De los numerosos ensayos de abonado practicados en toda España, se deduce que las fórmulas más recomendables, por hectárea, son las siguientes: 75 a 150 kilos de cloruro ó de sulfato de potasa (ó bien 3 a 600 kilos de kainita); 74 a 100 kilos de sulfato de amoniaco y 100 a 150 de nitrato de sosa ó de cal; y 200 a 450 de superfosfato de cal (16/18 ó 18/20) ó escorias.

Los abonos fosfo-potásicos y el sulfato de amoniaco deben ser aplicados unos días antes de la siembra, enterrándolos por una labor de arado. En cuanto al nitrato debe ser dado en cobertera a principios de marzo.

Círculos y Sociedades

La Agrupación Instructiva Artesana celebrará esta tarde, a las tres, junta general ordinaria.

Crónica de sucesos

DETENIDO.—En el pueblo de Natret, fué detenido el Hijo R. Rodríguez Palacios, autor de la agresión contra su padrastro, en la calle de San Vicente de Pueblo Nuevo del Mar, de cuyo suceso dimos cuenta.

El detenido fué puesto a disposición del juzgado Grao-Cabañal, y después de prestar declaración trasladado a la Cárcel Modelo.

NI EN VILLABRUTANDA.—Anoche, a las ocho, ocurrió un suceso que en nuestra ciudad es, por desgracia, muy frecuente.

Un ladrón de oro se apoderó de una pieza de tela de almacén de tejidos establecido en la calle de Cotanda, y se dio a la fuga. Pero los dependientes del almacén salieron en persecución del ratero y consiguieron detenerle en seguida, recuperando la pieza robada.

Distrito del Mercado

Matrimonio: José García con Vicenta Rubio. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: José Belloch Pascual, de 60 años, Gracia, 42, de bronquitis crónica.—Josefa Martínez García, de 28 años, Chirrena, 14, de tuberculosis pulmonar.—Juan Rodríguez López, de 62 años, Carrerías, 6, de hematocefalia.—José Pérez Alfonso, de 44 años, Carrerías, 21, de estrechez mitral.

Distrito de San Vicente

Matrimonios: Juan Villena con Adela Villena.—José Casanova con Desamparados Messegue.—Enrique Viana con María Cambal.—Salvador López con María Bellido.—Salvador Pardo con Teresa Vicente.

Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 10. Defunciones: Manuel Prat y Prats, de 42 años, Hospital provincial, de tuberculosis pulmonar.

Distrito de Serranos

Matrimonios: Manuel Rodríguez con María Martínez.—Daniel Martínez con Isabel Argent.—Sebastián Bley con Teodora Assensio.—José Ríos con Rosa Ferrer.

Extraordinarias rebajas en los artículos de la actual temporada

Calones y entredosos bordados en metal y seda y demás artículos para adornos de vestidos. Guantes hilo, lisos y calados.—Precios inverosímiles. CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7.—ALMACEN DE PAQUETERIA, MERCERÍA Y NOVEDADES

Grandes surtidos en bordados y puntillas; ventá por piezas y paquetes, a precios del por mayor.—Sedallinas y algodones finos, colores sólidos y negros indestructibles.—Recomendables a las maquinaeras.

Plaza de Toros

Todas las noches continúa viéndose muy animada la plaza de Toros, asistiendo numeroso público a las funciones gimnásticas que da la compañía de Asas.

Anoche hizo su debut un artista notable, venetriluco ingenioso, que imitó con gran facilidad las más diferentes voces, cantos, instrumentos, etcétera, todo ello muy bien realizado y presentado con buen gusto. El público aplaudió mucho a este artista.

De la REGIÓN

CANALS

El gobernador civil, Sr. López García, ha enviado un delegado para reparar la administración municipal de esta villa. Bien se advierte que de lo que se trata, es de un acto político de los liberales, tan poco escrupulosos cuando tiene por objeto servir a los amigos.

Nada tienen que temer los conservadores, si el Sr. López García es un funcionario recto, que no se deja doblegar por los manejos caciquistas, pero bueno será dar un toque de alarma, porque acostumbrados estamos a los atropellos de los liberales de esta villa.

Diario de Avisos

Se vende grande y sólido edificio propio para industria ó almacenes; situado a la entrada del Camino Nuevo de Burjasot, núm. 54. También hay máquina y caldera de vapor.

Para más detalles, calle Muro de Santa Ana, núm. 19, principal, de cuatro a siete terde.

Academia de la Purísima

Reposo de todas las asignaturas del grado de Bachiller y preparación para Carreras militares.—González Chermá, 164, Castellón de la Plana.

Establecimiento acreditadísimo, montado con sujeción a las modernas exigencias de la higiene. Luz eléctrica, tinte y agua corriente en todas las piscinas.

Sitio céntrico, edificio independiente de moduros y reciente construcción.

Centro diario en la Academia, vigilado por la dirección. Clases a cargo de competente profesor.

Admiten internos.—Pídanse reglamentos y datos al director D. Bur que Ferrer, presbítero.

Centro de mensajerías

Calle de Lauria, núm. 29, bajo.—Teléfono núm. 120

Ordinarios para toda España.—Salida diaria en correo expreso á Madrid, Barcelona, Zaragoza y tránsito.—Precios sin competencia.—Se responde del valor de la mercancía.

Durante los Calores tome Vd. algunas gotas de AGUA de los CARMELITAS BOYER en un poco de agua muy fresca.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el núm. 276 de la Revista Valenciana de Ciencias Médicas, publicación que dirige en nuestra ciudad el Dr. D. Faustino Barberá.

Su contenido es de sumo interés: Da numerosos detalles acerca de la acción curativa de las aguas de Montanejos. D. Joaquín Tuixans y el Dr. D. Juan Torres Babi ofrecen un cuadro-resumen de los mozos declarados inútiles en nuestra provincia en el actual reemplazo del ejército. Entre los inútiles totales predominan los faltos de peso, y de estos corresponde el mayor contingente al distrito de Requena, el cual asciende al 11'94 por 100, y el menor al de Albaida, que no llega al 2'23 por 100.

Las excepciones por granulaciones de los ojos también ofrecen una cifra alarmante. 104 se han anotado en los 3.539 mozos alistados, lo cual demuestra que nuestra juventud se halla bajo el peso de esta grave afección epidémica.

Se ha publicado, y hemos recibido, el número 1.664 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que contiene los trabajos que se indican en el siguiente sumario:

«Carta Encíclica de Su Santidad Pio X a los arzobispos y obispos de la América latina De Conditione indorum.—Comunicación del arzobispo y sufragáneos de Valencia adhiriéndose a la protesta del eminentísimo señor cardenal primado contra el proyecto de ley de Asociaciones.—Tribunal Eclesiástico: Anuncio; Cédula de citación.—Secretaría de Estado: Carta del eminentísimo señor cardenal Merry del Val acerca del libro titulado La Vocación Sacerdotal.—Decreto de la Sagrada Congregación Consistorial.—Comisión bíblica.—Reglas sobre federación de las obras católicas-sociales.—Noticias.»

Hemos recibido El Noticiero Administrativo de esta decana, cuya lectura recomendamos por el interesante sumario que inserta, encabezado con un artículo de su director D. L. Bonet.

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar

Matrimonio: José María Barber con Piedad Campoy.

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 2. Defunciones: Emilia Valls Sanchis, de 54 años, Congregación, 10, de congestión cerebral.—Concepción Tirado Canós, de 88 años, San Vicente, 1, de lesión orgánica del corazón.

Distrito del Mercado

Matrimonio: José García con Vicenta Rubio. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: José Belloch Pascual, de 60 años, Gracia, 42, de bronquitis crónica.—Josefa Martínez García, de 28 años, Chirrena, 14, de tuberculosis pulmonar.—Juan Rodríguez López, de 62 años, Carrerías, 6, de hematocefalia.—José Pérez Alfonso, de 44 años, Carrerías, 21, de estrechez mitral.

Distrito de San Vicente

Matrimonios: Juan Villena con Adela Villena.—José Casanova con Desamparados Messegue.—Enrique Viana con María Cambal.—Salvador López con María Bellido.—Salvador Pardo con Teresa Vicente.

Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 10. Defunciones: Manuel Prat y Prats, de 42 años, Hospital provincial, de tuberculosis pulmonar.

Distrito de Serranos

Matrimonios: Manuel Rodríguez con María Martínez.—Daniel Martínez con Isabel Argent.—Sebastián Bley con Teodora Assensio.—José Ríos con Rosa Ferrer.

Maquinaria Eléctrica

JOHN M. SUMNER et C., ingenieros representantes de la fábrica Almanna Svenska-Elektriska (Sociedad de Electricidad de Suecia)

VENTA de toda clase de material y maquinaria eléctrica.—Centrales completas.—MOTORES TRANSFORMADORES, GRUPOS HIDROELECTRICOS DE ELEVACION DE AGUAS PARA RIEGOS.—Redes de distribución.—Material pequeño.—Catálogos, proyectos y presupuestos gratis. OFICINAS Y ALMACENES EN VALENCIA, PINTOR SOROLLA, 89

Productos químicos del Puig

Preparados y materias primas para combatir las plagas del campo

DE OPORTUNIDAD Tratamiento del poll-roig, poll-negre, serpetá y negra de la naranja. Insecticidas Ramartz

Premio en el CONCURSO INTERNACIONAL DE INSECTICIDAS del ministerio de Fomento, contra las enfermedades del naranjo.

Reconocimiento de los parásitos vegetales. Consultas relativas a la aplicación de estos productos. Muestras. Folletos diversos. Martínez y Mora, ingenieros. Fábrica en Puig.—Despacho: Llano Ramello, 2, bajos.—Telé. 155.

Colegio Valldemaria

Dirigido por los Hermanos Maristas

Internado; Enseñanza (elemental y superior).—Segunda enseñanza, con efectos académicos (título de Bachiller).—Estudios comerciales según los programas de la Escuela de Comercio de Barcelona (título de Contador mercantil).—Estudios industriales para los diversos oficios preparativos a las escuelas de Ingenieros.—Lecciones de adorno.

La lengua oficial es el castellano, simultaneando con el idioma francés, que los alumnos costan guen hablar con corrección y se han. La dirección toma a su cargo hacer acompañar a los internos, antes y después de vacaciones hasta la estación de su respectivo domicilio. Las familias reciben para ello oportuno aviso.

Situado junto a Matarró, provincia de Barcelona, a veintiocho kilómetros de la capital, por el ferrocarril del litoral a

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Los periódicos oficiales

Madrid 7, a las 6'15 tarde. El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Información de Fomento

Madrid 7, a las 3'30 tarde. Los periodistas visitamos esta mañana al ministro de Fomento para enterarnos del estado de la huelga de los obreros ferroviarios de Barcelona.

El Sr. Villanueva nos dijo que la huelga se desenvuelve pacíficamente, y que el hecho de no salirse los obreros de la legalidad constituye un buen síntoma, que permita concebir la esperanza de una pronta solución.

Al gobierno le preocupa esta huelga, y hállase constantemente al habla con patronos y obreros. Hablando sobre el anunciado Código minero, nos manifestó el Sr. Villanueva que lo tiene ya casi terminado, y que lo someterá primero a la aprobación de sus compañeros de gabinete en Consejo y lo presentará luego a las Cortes.

También nos manifestó el ministro que en Villanueva de las Minas se notaba alguna agitación, motivada por cierto malestar de los mineros.

«Estoy tranquilo—añadió—porque hay allí dos inspecciones.»

«Lo ocurrido en el pueblo de Brazuelo de Astorga (León), ha quedado ya aclarado por completo. Fué que el gobernador civil de la provincia envió allí a un oficial cuarto de Administración por asuntos completamente ajenos a Formento.

«Creo—dijo—se trataba de una cuestión política.»

«Ha venido a hablarme una comisión de vecinos de Bermeo. Parece que hay divergencia de opinión entre el ingeniero director y el vecindario respecto a las condiciones de las obras, y en vista de ello he ordenado a un ingeniero que se traslade a Bermeo y estudie detenidamente la cuestión, sacrificando la elegancia a la seguridad.»

«El general Sr. Alfau conferenció esta mañana conmigo sobre la necesidad de construir un espigón provisional en el puerto de Ceuta que facilite el embarque de viajeros y mercancías hasta que las obras de aquél queden terminadas. El presupuesto para el mencionado espigón es de 47.000 pesetas.»

La cuestión de los ferroviarios

Declaraciones del Sr. Canalejas

Madrid 7, a las 6'55 tarde. El Sr. Canalejas ha hecho algunas manifestaciones a propósito de lo de los ferroviarios de Barcelona.

«Cuando el Sr. Gasset fué ministro demostró una franca inclinación a estudiar con interés las reclamaciones de los obreros ferroviarios. Acogimos todas cuantas propuestas consideramos razonables y asentimos a las iniciativas del Rey de presidir la fiesta que los ferroviarios organizaron en el Ateneo.»

«Concedimos una subvención para construir un edificio destinado a casa social, y quedó constituida la Asociación con fines benéficos y no de resistencia.»

«La invertebral y otras agrupaciones ferroviarias demostraron sus tendencias francamente de rebeldía, siendo de notar que de estas agrupaciones formaban parte pocos ferroviarios y muchos con tendencias políticas y revolucionarias. Ello no fué obstáculo para el gobierno.»

«Constituida la Asociación de ferroviarios por factores políticos, mantuvo el dualismo existente entre los que aspiraban a mejoras de carácter social y los que perseguían fines políticos, preparando una huelga peligrosísima. Al iniciarse ésta el año último, se impuso el buen sentido y no llegó a estallar. El gobierno trató de evitarlo, utilizando los medios de templanza y benevolencia que estaban a su alcance.»

«El Sr. Gasset estudió el problema con interés, llegando a disgustar a algunas Compañías que creyeron que concedían más de lo que buenamente podía otorgarse.»

«El Sr. Villanueva recoge datos de las peticiones obreras, y el Sr. Barroso estudia también las conclusiones del último Congreso, una de las cuales es que no debe impedirse el libre ejercicio del derecho de asociación.»

«Después del Congreso de ferroviarios el señor Villanueva conferenció con los Sres. Barrio y Cordonillo, mantenedores de la protesta de los obreros, y con los representantes de las empresas. El gobierno anticipó todo cuanto podía ser objeto de su intervención.»

«Hay que tener en cuenta que en esta época el año es muy difícil reunir a los Consejos de Compañías, cuyos directores y gerentes residen en París y Bruselas. Estas reuniones no pueden celebrarse, lo más pronto, hasta fines del mes actual. No puede, pues, resolverse en horas lo que tanto tiempo viene pendiendo.»

«La intervención del gobierno en las huelgas de los ferroviarios andaluces y de Cáceres creo merece el respeto de los obreros.»

«De Barcelona recibimos constantemente noticias de haber expectation, pero también por Ribalta y otros oradores de la Asamblea. Ha habido quien aconsejó al gobierno que prohibiese dicha Asamblea. Nosotros no opinamos así.»

«En unión del Sr. Villanueva preparo proyectos y medidas que se refieren unos a las huelgas y otras al mejoramiento del personal. El gobierno espera que los obreros procedan en ellos, predominando el buen sentido, desechando los consejos de los que les hablan entre aquellos obreros prevalece el espíritu de huelga legal para el logro de lo que deben querer vivir dentro de la legalidad meditarán con ellos los propulsores de la riqueza nacional, y que no deben perjudicar a los demás españoles.»

Esta noche me voy a Otero y de allí saldré el lunes para San Sebastián, convencido de que nada grave ocurrirá.

La enseñanza en Ceuta

Madrid 7, a las 7'15 tarde. Esta mañana celebraron larga entrevista en el ministerio de la Gobernación los Sres. Alfau, Barroso y Rivas (D. Natalio), subsecretario de Instrucción pública. Hablaron de la enseñanza en las Escuelas públicas de Ceuta, que según parece deja bastante que desear, por el poco celo que aquel Ayuntamiento demuestra en el cumplimiento de tan esencialísimo servicio.

De Marruecos

Noticias de Tánger

Tánger.—El buque «Lavoisier», procedente de Rochefort, ha llegado para reemplazar al «Frian» en la división naval francesa en Marruecos.

«El crucero alemán «Vineta» ha fondeado en Tánger. El general Liautey regresó a Casablanca, procedente de Mechna Ben Abú. El general Franchet d'Éprey, que reemplaza a Moineur, será recibido por el general Ditté. El coronel Reddiz y el oficial intérprete Negal llegaron a Mazagán a bordo del «Circassie», para llevar a cabo, con ayuda del scheid Omrani, la organización de Dkala y la inspección de servicios de la guarnición. El «Circassie» continúa el viaje, con algunas tropas, hacia Safi y Mogador. Las últimas noticias de Marrakesh son favorables. La columna Mangin salió para Marrakesh y acampó en Bengueir en el campamento abandonado por El Hiba. Dicen de Mogador que el cónsul español que había salido para Las Palmas, ha ido a finí. El desembarque en Mogador de los marinos del «Cosmos» y el «Duchayal» se efectuó sin novedad. La situación actual es tranquila. Los kaides Anflús y Guellul salieron para Marrakesh a fin de reunirse con El Hiba. Los contratorpederos «Poignard» y «Sabre-tache» salieron para Casablanca con objeto de vigilar la costa e impedir el contrabando de armas. Briones.

Noticias de Marruecos de origen francés

París.—Según L'Action, la columna del coronel Mangin va camino de Marrakesh, a donde podrá llegar hoy por la tarde. Esta marcha ha sido debida a una conferencia que celebraron Mangin y Liautey. En la entrevista fueron adoptadas todas las disposiciones necesarias para la marcha de la columna, así como para las contingencias que puedan sobrevenir a su llegada a la ciudad, que está ocupada actualmente por las huestes de Muley Hiba. Las fuerzas de esta columna se elevan a 4.000 hombres, pero como por la operación proyectada necesita alejarse a 150 ó 200 kilómetros del punto de residencia, ha sido preciso atender, no solo a su seguridad en el largo trayecto que ha de recorrer, sino también al aprovisionamiento, y a esto ha obedecido el retrasar la salida. Entre las disposiciones adoptadas por Liautey figura establecer una serie de puestos en el camino, que recorrerán las fuerzas de Mangin, provistas de guarnición bastante, no solo para repeler la agresión en caso de ser atacados, sino para prestar auxilios a los convoyes. Para nutrir estos destacamentos ha sido preciso segregar numerosos contingentes de diferentes guarniciones, así como aportar gran cantidad de ganado y material que asegure la más perfecta organización en el servicio de convoyes. Esto explica la reciente movilización de fuerzas en Marrakesh. También ha atendido Liautey a la seguridad de las costas, y para ello ha ordenado que dos cazatorpederos se dirijan a Casablanca y desde partirán hacia el Sur, para vigilar la costa. En los últimos telegramas manifestó Liautey que no se le ocultaba que las fuerzas de Mangin tendrían que luchar con fuerzas más numerosas, pero en cambio advertía que los rebeldes carecen de artillería, de la cual va fuertemente dotada la columna francesa. Daba cuenta también de que había realizado determinadas gestiones encaminadas a garantizar la seguridad de los prisioneros franceses, y que a este fin había enviado emisarios indígenas para que conferenciases con El Glaui, en cuyo poder se encuentran actualmente los franceses. Al comentar el periódico citado la marcha sobre Marrakesh, se expresa en los siguientes términos: «Era preciso dar el último golpe, y además que fuera decisivo, y para que Liautey hiciese decidido a ordenarlo, era preciso que nuestras tropas quedaran victoriosas, asegurando que de ello no resulta ningún peligro para la vida de nuestros compatriotas encerrados en Marrakesh.» Briones.

Las chispas de una locomotora

Incendios de rastrojos

Madrid 7, a las 9'35 noche. En la partida llamada «La Carretila», de la Casa de Campo, se ha producido hoy un incendio, que llegó a alcanzar cierta importancia. Según parece, las chispas de una locomotora del ferrocarril de los franceses prendieron en una mata de rastrojos, y propagándose el foco, ardió un campo de 300 fanegas de aquel resto de cultivo. Los lomberos se presentaron en cuanto tuvieron noticia del siniestro, y lograron localizarlo, después de dos horas de trabajos incansables, y sofocarlo por completo después. Cuando se retiraban advirtieron que por detrás de las montañas del Príncipe Pio, en sitio próximo al paso de Rosales, salían grandes llamaradas. Acudieron y pudieron ver que se trataba de un incendio como el de la Casa de Campo, y provocado, sin duda, por la misma locomotora. Fué apagado con facilidad. Briones.

Sobre la huelga de ferroviarios

La opinión del Comité Central le es contraria

Madrid 7, a las 9'55 noche. Individuos muy significados del Comité Central Nacional de ferroviarios, se han expresado, refiriéndose al acto de huelga iniciado por los obreros de la sección catalana en términos poco lisonjeros para el comité local de la misma. «Han pecado—dicen—de ligeros, al acordar una huelga sin consultarla antes con las demás secciones y el Comité Central. Nosotros estudiaremos las peticiones formuladas a la Compañía, y que nos remita la sección catalana; y luego de bien estudiadas las haremos saber por circular a las demás secciones, que resolverán con arreglo a su conciencia. No queremos proceder de ligeros, ni provocar ningún conflicto injustificado. Mientras la Compañía no diga su última palabra sobre si acepta ó no los datos presentados, declaramos el paro es aventurado, y nosotros no queremos ser aventureros.» De estas manifestaciones se desprende que el Comité Central de ferroviarios ha desautorizado lo hecho por la sección catalana. Briones.

UN AHOGADO

Se descubre a una cuadrilla de malhechores

Madrid 7, a las 10'10 noche. Telegrafían de Valladolid que en el río Pisuergra ha aparecido ahogado D. Angel Morales, de 40 años, empleado en las oficinas militares. Se ignora si se trata de un crimen ó de una desgracia. De la misma capital comunican que la Guardia civil del puesto de Torresillas, ha descubierto, en virtud de confidencias, una banda de malhechores que hace doce años mataron y robaron en una posada de Aleajo a un tratante en ganados. Tres de los criminales han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado. Uno de estos detenidos es autor de la desaparición de un niño, ocurrida en 1909. Briones.

Un hombre con suerte

Madrid 7, a las 10'25 noche. En la Puerta del Sol, esquina a la calle de Carretas, esta tarde a las cinco, fué alcanzado por un tranvía eléctrico, de los que hacen el servicio de San Francisco al barrio de la Prosperidad, un hombre llamado Francisco Bart Fernández, maquinista de los ferrocarriles del Mediodía. La gente que pasaba por la calle llamó la atención del conductor del tranvía, paró el convoy y fué extraído Francisco, a quien se trasladó a la próxima farmacia de Borel, donde le asistieron. Afortunadamente no ha sufrido Francisco más que el susto consiguiente, habiendo salido completamente ileso, pues el salvavidas del tranvía le recogió y le llevó arrastrando largo trecho. Briones.

Una aclaración

Madrid 7, a las 10'40 noche. En el ministerio de la Guerra se ha recibido una comunicación de la capitán general de la 4.ª región, explicando y aclarando un supuesto incidente ocurrido hace poco. En ella se dice que, cumpliendo las órdenes del ministro, ponía en su conocimiento que habiendo salido una comisión encargada de trabajos hidrográficos, compuesta de un jefe, un oficial y varios soldados, y hallándose en La Bruna, en el sitio denominado Rocabruna, les sorprendió una tormenta, y seguidamente emprendieron el regreso. A causa de la densa niebla perdieron el camino y marchando sin orientación, a las tres horas encontraron un nuevo camino, que siguieron y les condujo a una aldea llamada La Avanesa, en territorio de Francia. Apenas llegaron el jefe de la comisión envió al capitán ayudante a visitar al alcalde, a quien pidió permiso para guarecerse en el pueblo hasta que pasara la tormenta. Dicha autoridad les recibió con exquisita amabilidad y les brindó comida y alojamiento, que los españoles rehusaron, aunque agradeciéndolo mucho. Permanecieron allí escasamente dos horas, y cuando había disminuido algo la tormenta, emprendieron el regreso acompañados de un guía y al poco tiempo entraron en territorio español por el sitio llamado Coll de Maldern. Firma la comunicación el coronel D. Francisco Costa y la fecha en Puigcerdá a 5 de septiembre. Briones.

Una interpelación

Madrid 7, a las 10'55 noche. Parece ser que el Sr. Sol y Ortega, en cuanto se abran las Cortes, se propone interpelar al gobierno sobre la querrela que presentó contra una de las Salas del Tribunal Supremo, y que fué rechazada por el pleno de dicho tribunal. Briones.

Las negociaciones

Madrid 7, a las 11'10 noche. El periódico de París Le Temps vuelve a su campaña insidiosa sobre las negociaciones franco-españolas. Dice que éstas halláanse amenazadas de un nuevo retraso, no provocado por causas inherentes a las materias que se discuten. Afirma que las concesiones hechas por Francia no han logrado apresurar el acuerdo definitivo. El gabinete español proclama en sus notas oficiales la necesidad de una próxima inteligencia, pero sus agentes diplomáticos continúan siendo hostiles a Francia, y el gobierno español no les recuerda la necesidad de poner sus actos de acuerdo con las declaraciones amistosas y de buena voluntad que ha hecho Madrid a París. Añade que esta contradicción es inexplicable, y la opinión francesa se asombra de que los agentes subalternos en Marruecos puedan contrarrestar impunemente las intenciones del Poder central. Briones.

Noticias cortas

Madrid 7, a las 11'40 noche. El ministro plenipotenciario de España en Tánger comunica al ministro de Estado que en breve se verificará otra subasta para la adquisición de varios lotes de material con destino a aquel puerto, y con sujeción al pliego de condiciones que podrá verse en el departamento ministerial antes dicho. Briones.

—Ha marchado a Otero el presidente del Consejo de ministros. Mañana continuará su viaje a San Sebastián. —Mañana saldrá para Valencia el capitán general Sr. Acicarraga, acompañado de su familia. —Ha marchado a San Sebastián el capitán general señor marqués de Polavieja, que asistirá, como delegado supremo de la Cruz Roja en España, al Congreso Antituberculoso de San Sebastián. —A pesar de cuantas negativas ha merecido nuestra información, es seguro que el general Alfau será nombrado residente general de España en Marruecos. Briones.

De PROVINCIAS

Lo de la Duro-Felgbera

Oviedo.—El gobernador civil ha recibido ya contestación del señor marqués de Urquijo, como director de la fábrica Duro-Felguera, a las bases que le dirigieron los obreros. Respecto a la primera base de las acordadas en la Asamblea que celebraron los obreros, manifiesta el Sr. Urquijo que el Consejo de administración estudia detenidamente la forma de organizar de nuevo los servicios. Si no pudiera llegarse a un acuerdo, se impondría el cierre definitivo. En caso contrario, se realizaría la apertura cuando se crea conveniente. El gobernador ha comunicado el acuerdo a los obreros. El obispo de Jaca Oviedo.—Esta mañana llegó el obispo de Jaca, a quien se dispuso un cariñoso recibimiento. Por la tarde salió para Covadonga donde oficiará mañana de pontifical. Fuga de un preso Almería.—Esta madrugada se fugó, escapando una pared, el recluso Francisco Jarca (alias) Carancho, que sufría condena por robo y asesinato. Salíó en su persecución la Guardia civil. Casa asaltada Zaragoza.—Una partida de bandoleros asaltó anoche, en Mequenzia, la casa de una anciana llamada Teresa Roda, a la que después de agredirle infliriéndole varias heridas gravísimas, creyéndola muerta la robaron, apoderándose de cuanto de valor había en la casa. La escuadra inglesa del Mediterráneo Palma de Mallorca.—A las siete de la mañana ha fondeado la división de cruceros de la escuadra inglesa del Mediterráneo, cambiando con la plaza los saludos de ordenanza. El almirante cumplimentó a las autoridades, que seguidamente le devolvieron la visita. Incendio Badajoz.—En la dehesa del «Gatillo» se declaró un incendio que se propagó a otra finca propiedad del conde de Pallet. Se han quemado 1.007 fanegas de monte. El viaje de los Reyes Santander.—Los Reyes llegaron a las 6'50, tributándoseles un recibimiento entusiasta. La Reina doña Victoria, con la Infanta doña Luisa, estuvo en el hotel de ésta unos diez minutos, dirigiéndose después al embarcadero. El Rey, accediendo a deseos del alcalde, visitó el Palacio de la Magdalena, donde el Ayuntamiento hizo la entrega oficial. En señal de ello, se hizo al Rey el presente de una llave de oro, que con un precioso estuche quedó depositada en el archivo municipal. Los Reyes, después de esta ceremonia se dirigieron al muelle, donde fueron despedidos por el ministro de Marina, las autoridades todas y un gentío inmenso que les aclamó. Sus Majestades embarcaron, y el «Giralda» zarpó a las siete y media para San Sebastián, donde llegó a las doce de la noche. Incendio Cáceres.—Se ha declarado un incendio en una fábrica de corcho de esta capital. El taller de máquinas quedó completamente destruido. Las pérdidas son de consideración. Weyler a Barcelona Palma de Mallorca.—Hoy saldrá el general Weyler para Barcelona. Llegada de enfermos Cádiz.—Llegó el «Almirante Lobo», procedente de Larache, con 42 enfermos, que son: el oficial de las Oficinas militares D. Luis Méndez, 14 soldados de Covadonga, nueve de caballería, seis de artillería, diez del mixto de ingenieros y dos de la Intendencia. La mayoría de ellos vienen palúdicos y caquéxicos. Todos hablan con satisfacción de las excelentes posiciones que ocupan nuestras tropas y elogian el gran tacto y prudencia del coronel Sr. Fernández Silvestre. Briones.

De BARCELONA

Barcelona 7, a las 11'50 noche. Los ferroviarios se contradicen; quieren ahora que el plazo que se dió a las Compañías, que era hasta fin de año, ahora queda reducido a 72 horas.—El gobierno estudia lo de los ferroviarios.—Choque de trenes sin desgracias personales.—Los restos de Planas y Casals.—Seguía.—Visita de cárceles.—Huelga de camareros.—El pleito de los ingenieros industriales.—El mitin radical en Matres.—Cuestación.—Los presupuestos de Barcelona para 1913 y las Sociedades Económicas.—Movimiento de buques. Se comenta el acuerdo adoptado por la Asamblea de ferroviarios, que ya fué telegrafiado. El gobernador les hizo notar a éstos la contradicción que en incurrían, pues habiendo tomado los ferroviarios barcelonenses parte en el Congreso de Madrid, en este Congreso se aprobaron unas bases para las condiciones de trabajo, las cuales fueron aprobadas y presentadas para su aceptación a las Compañías; a éstas se les daba, como plazo para contestar, hasta fin del presente año. Y ahora resulta, que los ferroviarios se desentienden de aquel acuerdo, presentando otra vez las mismas bases y piden que se resolviera en plazo de 72 horas. El gobernador ha dicho así: «Creo que se impondrá la sensatez y verán los obreros la imposibilidad material de contestar a dichas bases en tan breve plazo.» Esta mañana el gobernador ha conferenciado con los jefes de las líneas de Madrid, Zaragoza y Alicante. Se guarda reserva respecto del resultado de esta entrevista. —El gobernador ha recibido un telegrama del Sr. Canalejas, en donde dice que el gobierno se preocupa de la cuestión ferroviaria, la cual ha de estudiar en los diferentes aspectos. Dice el Sr. Canalejas que ve con simpatía las peticiones de los obreros en lo que tengan de justas y de compatibles en los intereses de las Compañías. Añade el presidente que el ministro de Fomento estudia con interés el asunto, pero

este no se podrá resolver hasta octubre, a causa de hallarse ausentes de Madrid la mayoría de los consejeros de esta Compañía. —Esta mañana, cerca de los cuarteles nuevos, chocó un tren de mercancías procedente de Pícamoixons contra dos locomotoras, resultando las tres máquinas con averías y un vagón destrozado. No ocurrieron, por fortuna, desgracias personales. —En breve serán trasladados a Sardañola los restos de Planas y Casals, jefe local que fué del partido conservador, para inhumarlos en la sepultura, al efecto, situada al pie del altar mayor de la iglesia de dicha población. —A causa de la pertinaz sequía, ha decrecido el trabajo en algunas fábricas que eran movidas por el agua. —La Sala de Vacaciones de esta Audiencia ha efectuado la visita reglamentaria de cárceles. La comitiva ocupaba varios carruajes, e iba acompañada de Guardia municipal montada y guardias de Seguridad. —Se ha cerrado el restaurant de La Rabasada para para hacer reformas en él, según anuncia la empresa, pero en realidad, y a lo que parece, por huelga de los camareros. Quedan sin ocupación 42 de éstos. La Sociedad de este oficio se ha reunido para tratar del asunto. —Se ha reunido la Asociación de Ingenieros Industriales para tratar del pleito pendiente con el gobierno. Por acuerdo general se decidió depositar toda la confianza en el presidente de la Cámara Industrial D. Luis Sedó, rogándole conferencia con los ministros de Fomento y de Instrucción para encontrar una fórmula de arreglo, y al mismo tiempo para que se interponga particularmente influencia con los alumnos, a fin de que depongan su actitud en cuanto Sedó se lo indique. —De Matres dicen que se celebrará mañana el mitin radical organizado con objeto de pedir amnistía para los presos políticos, y solicitar la derogación de la ley de Jurisdicciones. Asistirá Emiliano Iglesias. —La Juventud Radical del segundo distrito hará mañana una cuestación en favor de las víctimas de Bermeo. —En el Ayuntamiento de Barcelona se han reunido los representantes de las diferentes entidades económicas de esta capital con la comisión consistorial encargada de estudiar las orientaciones que se deben seguir para formar los presupuestos municipales de 1913. Los citados representantes manifestaron que no estaban autorizados para resolver por sí, y por tanto, solo llevaban allí una opinión extra-oficial. Su opinión particular es: que si el Ayuntamiento da facilidades a las Sociedades Económicas para intervenir en los presupuestos de gastos y en la reorganización de los servicios, estas Sociedades colaborarán en la obra económica del Ayuntamiento. En la próxima semana se volverán a reunir los referidos representantes de las Sociedades en cuestión, para fijar la línea de conducta que deben seguir. —Durante el día de hoy entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes: «Tortosa», «Miramar», «Colón», «Teresa», «Panies», «Domingo» y «Mamburá». Zarparon las siguientes: «Kavin», «Fernando Poo», «Isla de Panay», «Montevideo», «Miramar» y «Lord Roberts». B.

EL DIA TAURINO

Madrid 7, a las 11'55 noche. EN HUELVA Y vamos con la segunda corrida de Feria, que ha sido, poco más ó menos, como la primera. Véase. A su primero el Gallo lo pasó valiente y dejó un pinchazo bueno y media de la misma clase. Gaona, al segundo, que tomó seis puyazos, lo muleteó con precauciones, necesitando para matarlo un pinchazo alto, una escocada atravesada, otra caída y un intento de descabello. El Gallo, a su segundo, después de una faena aceptable con la muleta, le pasaporé de una bota, de otra atravesada, un pinchazo y tres intentos de descabello. En el cuarto, job en el cuarto, Gaona estuvo inimitable. Desde pinchazos en la paletilla hasta un gollatizo indiciente... No mejoró sus faenas en el quinto bicho, el Gallo. Media escocada alta, un pinchazo y media perpendicular. Brindó la muerte al sol. Antes había puesto al buró un par al cuarteo superiorísimo. El sexto fué muerto por Gaona de un pinchazo y media buena. Los toros fueron de Miura, que resultaron grandes, bravos y de poder. La música tocó un bonito pasodoble en honor del ganadero, por la pelea que hicieron los bichos. Briones.

El crimen de un salvaje

Rocío de alcohol a su mujer y la tira al fuego Madrid 8, a las 0'15 madrugada. De Badajoz comunican que en Villaserena, un malvado, de nombre Acisclo Arreaga, ha cometido un crimen horrible. Anteanoche, mientras su mujer, junto al llar de la cocina, hacía la cena, la mandó por alcohol a pretexto que tenía que utilizarlo en la cura de un mulo. Lo trajo la desgraciada y entregóselo a su marido, el cual, bromeando, la roció con el alcohol, y luego de empaparla bien las ropas, la arrojó al fuego. Prendió éste en aquéllas, y cuando la mujer, dando alaridos, intentaba escapar, el esposo la volvió a arrojár al fuego. Y así, hasta que la infeliz murió, luego de una agonía terrible. El salvaje ha sido preso. Briones.

La cacería regia

en los Picos de Europa Madrid 8, a las 0'30 madrugada. De Potes comunican que por consejo del alcalde de Calamañas, la última batida se dió en el Pico de Casares, macizo limítrofe entre las provincias de Santander y León. El día ha sido verdaderamente malo; una densa niebla impidió a los cazadores casi dedicarse a su afición. El primer ojeo se hizo a las seis de la mañana. El Rey se colocó en el picacho «La Llorasa». Matáronse nueve rebecos, tres de ellos por Su Majestad. D. Alfonso XIII salió a la una de la tarde para Santander, y a las nueve de la noche em-

barcó con su egregia esposa en el «Giralda», que una hora después zarpaba para Santander. Briones.

Los cambios

Madrid 8, a la una madrugada. En la Bolsa se cotizaron ayer: Los francos, a 5'55. Las libras, a 26'70. Briones.

EL TIEMPO

Madrid 8, a la 1'15 madrugada. El día de hoy ha sido también caluroso. Persisten las altas presiones sobre el Cantábrico. En las costas de Marruecos continúa el área de presiones débiles relativas, por lo cual sopla un viento de Levante moderado en el Estrecho de Gibraltar. El tiempo es bueno en todas partes y los vientos flojos en general. El termómetro marcó 18 grados a las ocho de la mañana, 27 a las doce y 25 a las cuatro de la tarde. La temperatura máxima ha sido de 30 grados y la mínima de 15. Briones.

La huelga de ferroviarios

Dice Barroso...

Madrid 8, a la 1'40 madrugada. El ministro de la Gobernación nos dijo esta madrugada a los periodistas que había conferenciado con el gobernador civil de Barcelona sobre la huelga de ferroviarios, y que éste le había manifestado que las diferencias entre los obreros se ahondan. Un grupo ha comenzado a recoger firmas de compañeros para separarse de la Red Catalana, por entender que la declaración de la huelga ha violado las bases acordadas en el Congreso ferroviario celebrado últimamente en Madrid. Briones.

Del Extranjero

De Casablanca

Casablanca.—Desembarcaron en Safi dos compañías de zavaos. Reina gran entusiasmo entre los europeos. El desembarco fué presenciado por gran número de moros. Dichas fuerzas constituirán el cuadro del tabor de policía indígena. Hoy desembarcarán en Mogador otras dos compañías de zavaos. Continúa en ridículo París.—Hoy salió Muley Hafid con un amplio gabán, botines amarillos y turbante, paseando por los boulevares. Visitó algunos establecimientos, haciendo muchas compras. Incendio en un buque Marsella.—El vapor «Djusras», que se encuentra fuera de la rada con rumbo a bordo, envió aviso de que corría gran peligro, aunque confiaba en poder dominar el incendio con sus propios medios. A pesar de estas seguridades, el fuego adquirió tan grandes proporciones, propagándose tan extraordinariamente y con tal violencia, que se hizo necesario el envío de auxilios. De aviación París.—El aviador Garros ha batido el record de altura, elevándose a 4.950 metros. Sufrió una panne en el motor, que le obligó a descender en vuelo planeado. Se han recibido noticias de Nueva-York, según las cuales el departamento de Guerra ha decidido contratar a Védrias como instructor de aviación militar. El Hafid en Tánger París.—El próximo día 16 embarcará en Marsella Muley Hafid con rumbo a Tánger. Un juicio gobernador Nueva-York.—Ha sido nombrado gobernador el israelita Oscar Straus. Es el primer caso que registra la historia. Un incendio Tolón.—En unas colinas cubiertas de árboles se ha reproducido un incendio, ardiendo el arbolado por sexta vez en diez días. Se hacen grandes trabajos para la extinción. Briones.

Últimos despachos

Madrid 8, a las 3'45 madrugada. Más noticias de Marruecos En la mezquita de Larache se ha leído una carta sherifiana que reprocha a la población la tardanza del envío notarial de la aprobación. La carta imperial ha tenido la particularidad de ser señalada con un solo cañonazo. Se reciben noticias de Fez comunicando que un médico francés se dirigió al hospital por caminos exteriores, cuando fué atacado por un desconocido que estaba oculto en un jardín. El agresor le disparó sin que hiciera blanco y se dió a la fuga, no habiendo sido capturado. Acentúase la efervescencia de los habitantes de Mogador a favor de El Hiba. El pretendiente, según noticias de Marrakesh, desahoga su bilis contra los israelitas y les hace sufrir toda clase de vejámenes, entre ellos obligarles a aféitarse el bigote. Prohíbe las matanzas a sus partidarios; pero, en cambio, autoriza los robos. Los salvajes partidarios de Hiba se apoderan de cuantas cantidades en metálico encuentran, y las mujeres no escapan tampoco a sus brutalidades. De Melilla Melilla.—El senador Sr. Maestre salió ayer en automóvil para visitar las avanzadas. Al llegar a San Juan de las Minas el Sr. Maestre y sus acompañantes montaron a caballo, y escoltados por fuerzas de la policía indígena, visitaron El Harcha y el campamento Yadumen. Al llegar a Tatriat y Olad Gagne los tenientes coroneles Barrera y Costa explicaron al Sr. Maestre el combate y señalaron el lugar donde fué muerto el Misán. El viajero elogió la operación, calificándola de brillantísima. —Han llegado las carrozas valencianas que figurarán en la Batalla de Serpentina que se celebrará durante las próximas fiestas. Para asistir a las fiestas han llegado ya muchos forasteros. Briones.

LIMON GASEOSO - ZARZA GASEOSA -

Preparado por D. P. VALERO, sucesor del Dr. Greus

Refresco sumamente agradable, eficaz para quitar la sed y de aroma exquisito.

Caja de 12 refrescos, 25 céntimos

Estos productos se expenden en todas las droguerías y farmacias, y especialmente en la de D. P. Valero (sucesor del Dr. Greus), plaza de Santa Catalina, núm. 4, y al por mayor, en el laboratorio, calle de Paris y Valero (antes Paz), letra N, Valencia.

Preparada por D. P. VALERO, sucesor del Dr. Greus

El mejor y más agradable refresco, depurativo, saludable y de facilísima preparación.

Caja de 12 refrescos, 25 céntimos

SODA ESTOMACAL

Preparada por D. P. VALERO, sucesor del Dr. Greus

Utilísima, no solo como refrescante, sino como digestiva, para después de las comidas evitando las digestiones pesadas.

Caja de 12 refrescos, 25 céntimos

CANAS VENUS Tintura para el cabello, es sin disputa el AGUA higiénica de LA PEINADORA (marca registrada) NO MANCHA EL CUTIS.—NO ENSUCIA LA ROPA.—EXTIRPA LA CASPA

MOLINOS DE VIENTO NORTEAMERICANOS de acero galvanizado Fuertes, ligeros, y trabajando con ocho veces menos viento que un molino corriente

Cemento portland artificial ASLAND UNIFORMIDAD Y CONSTANCIA EN LA COMPOSICION Hornos giratorios automáticos

ERNESTO FERRER, Barcas, 1, Valencia

Vapores Correos Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz VIAJES RAPIDOS.—TELEGRAFIA SIN HILOS

Salidas fijas de Valencia los días 6 y 22 de cada mes El vapor MARTIN SAENZ, el día 7 de septiembre, para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana.

Dinero Se facilita desde el cinco por ciento en adelante.—Compraventa y administración de fincas.—Colocación de pólizas completamente garantizadas.

BUQUES Compañía sevillana El vapor SAN JOSE saldrá el día 9 del corriente, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva.

Servicio regular de vapores Para LONDRES El vapor MATHILDE cargará el día 14 de septiembre.

Para BRISTOL Y CARDIFF El vapor OTTAR cargará el día 14 de septiembre.

Para AMBERES El vapor ADOUR cargará el día 14 de septiembre.

Para HAMBURGO El vapor PIZARRO saldrá el día 10 del actual.

Compañía de vapores Vinesa, de Sevilla El vapor NAVARRA saldrá el día 8 del actual.

Alquileres En la calle de San Cristóbal, 7 habitación especial y gran cocina, lavadero, baño, etc.

Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo. Servicio rápido. EL OABO BLANCO saldrá el día 8 del corriente.

La Regente PERIS Y VALERO, 87 Se necesitan oficiales y aprendices para dedicarse a confecciones de cintos y adornos de fantasía.

Mesas de billar Se venden tres mesas pequeñas para carambola, con sus accesorios, casi nuevas y modernas.

Señora viuda de inmediatas referencias económicas habitación en familia, con salidas a timbres y luz eléctrica, en sitio céntrico.

Abaniquería Por dar el negocio de venta al detall, se traspasa, con ó sin género, la del "Gato Negro".

Hipoteca Para colocar en primera hipoteca sobre finca rústica, cerca de la capital, con buena garantía, se desean veinticinco mil pesetas.

Chocolates VIUDA DE R. COMOS Especialidad a la VAINILLA SANTA CATALINA, 16

Alquileres Se alquila una planta baja, propia para tienda, en la calle de Muñoz Degrain, núm. 2.

PILDORAS DE LA O, de García Royo Es el purgante más activo, cómodo y económico. Sus efectos son maravillosos en la Jaquica, Estreñimiento, Indigestiones, Cólicos, Obstrucciones intestinales, Infartos viscerales, etc.

DOLIN.—Frasco 1/50 pesetas García, Royo, Mar, 72.—Valencia.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del TRATAMIENTO DE L. RICHELET

Aviso interesante a las señoras La moda de París acaba de recibirse en los almacenes de la calle de la Sangre, 15, principal, al Ayuntamiento.

Vapores de D. Tripovich, de Trieste Servicio regular por el Adriático y Mediterráneo occidental, por los vapores construidos expresamente para este servicio.

MOSTAR El vapor Seldrá de este puerto el 18 de septiembre, directamente para Argel, Bona, Palermo, Ostania, Bari, Ancona y Trieste.

Versos de la Juventud Por TEODORO LLORENTE Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de Tres Pesetas

Subasta Voluntad de un dueño de una finca rural, en el término municipal de San Juan de los Rios, provincia de Sevilla.

En Torrente Una magnífica casa de recreo compuesta de planta baja, planta primera y huerto cercado.

Rafagas del campo POR TEODORO LLORENTE FALCÓ Tratamiento de las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Mariano Gerardo Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, entresuelo, dentro de Valencia.—Teléfono 440.

Insecticida EL VELO Remedio infalible contra el Polvo Rojo, Polvo Negro, etc.

TIERRAS HUERTAS EN VENTA Procedente de cierta herencia, se venden SESENTA hectáreas de huerta, con una alquería en el término de esa ciudad.

CHIERRO QUEVENNE El más activo y económico el único que cura ANEMIA, Debilidad, etc.

Las tragedias de París (PROHIBIDA LA REPRODUCCION) (CONTINUACION) Estos rasgos fisionómicos no tenían nada de engañoso. Pronto tendremos la prueba.

—Voy a hacer el café del señor mientras almuerza—dijo el criado. Con manifiesta y sensual glotonería mondó Jorge los langostinos, sumergió la cuchara en el contenido oscuro del tarro, que exhalaba un agradable olor de caza y ginebra.

—¿Entonces es conveniente? —De ninguna manera. —Sin embargo, eso gusta... —No mucho... —¿Entonces es conveniente? —De ninguna manera. —Sin embargo, eso gusta... —No mucho... —¿Entonces es conveniente? —De ninguna manera. —Sin embargo, eso gusta... —No mucho...